



noticias **N**

Boric anuncia fin de Punta Peuco y la prohibición de comprar armas a Israel

Hitos. En su última cuenta pública, resaltó los avances en materia laboral y la lucha contra la corrupción y la inseguridad.

En un discurso marcado por el realce de los logros gubernamentales, la agenda progresista y los derechos humanos a nivel nacional e internacional, el Presidente Gabriel Boric realizó su última cuenta pública.

En ese contexto, valoró así los acuerdos con sectores ajenos al suyo, donde figuran la ley de 40 horas, la reforma de pensiones, el aumento del sueldo mínimo, el Sistema Nacional de Cuidados, el informe de la Comisión Presidencial Para la Paz y el Entendimiento, el Plan Nacional de Búsqueda y la Estrategia Nacional del Litio.

En materia de seguridad, y siguiendo el sentido de colaboración de sectores diversos, apeló al levantamiento del secreto bancario: "No se puede, estimados congresistas, pedir en la mañana más eficacia ante el crimen organizado y votar contra levantar el secreto bancario en la tarde. Si no aprobamos esta ley, son los cabecillas de las bandas los que seguirán impunes".

La inmigración ilegal tam-

bién fue una materia esencial: "En nuestro gobierno ha habido un descenso de un 48% de la migración irregular, que fue uno de los malos legados del gobierno anterior".

En economía, resaltó el aumento del salario mínimo al nivel más alto en Sudamérica y la reducción de la inflación en su período gracias a la política monetaria del Banco Central.

En educación, aludió al CAE: "Espero que este Congreso se ponga del lado de las familias y apruebe esta iniciativa. Con lo que muchas generaciones van a ver que su deuda se alivie significativamente o se termina. Y los futuros estudiantes van a poder cursar sus carreras sin la mochila del endeudamiento".

Ante la corrupción y abusos a nivel de administración pública, fue claro: "Nuestra posición y mi posición como Presidente de la República ha sido la misma: todos deben ser investigados acuciosamente hasta el total esclarecimiento de los hechos". Especificó que todos



El Presidente Gabriel Boric, ayer, durante su última cuenta pública. / AGENCIA UNO

estos casos deben "recibir las máximas penas que exige la ley. La corrupción daña la democracia y en esta materia no hay empates posibles".

El ingreso del proyecto que termina con la penalización del aborto fue otro de sus gran-

des anuncios. "Lo que le quiero pedir a este Congreso, que en la tremenda diversidad de opiniones sobre la propuesta, no se nieguen a la discusión. Esta diversidad que se expresa en el Parlamento tiene que analizarse de manera civilizada, dis-

cutiendo, no vetando la discusión y no negando el derecho a las mujeres a decidir", planteó, en un tenso momento con abusos desde la oposición.

En materia de DD.HH., Boric anunció el fin de Punta Peuco como penal especial. "No exis-

"No se puede, estimados congresistas, pedir en la mañana más eficacia ante el crimen organizado y votar contra levantar el secreto bancario en la tarde".

"No existe justificación para ese privilegio. He instruido modificar el Decreto que creó Punta Peuco, transformándolo en un penal común".

"En nuestro gobierno ha habido un descenso de un 48% de la migración irregular, que fue uno de los malos legados del gobierno anterior".

"Los invito a no pelear entre pueblos. Acá el responsable es un gobierno genocida, no el pueblo de Israel".

GABRIEL BORIC
Presidente de la República

te justificación para ese privilegio. He instruido modificar el Decreto que creó Punta Peuco, transformándolo en un penal común que permita segregar a personas según los requerimientos de Gendarmería".

En política exterior, expresó su rechazo a la guerra entre Ucrania y Rusia, las recientes elecciones en Venezuela, y la política en El Salvador.

No obstante, la posición de Chile ante la guerra en la Franja de Gaza fue un aspecto relevante. "Estos principios me han llevado a alzar fuerte la voz contra el genocidio y la limpieza étnica que el gobierno de Israel está cometiendo sobre el pueblo palestino", planteó.

Junto con criticar a Benjamín Netanyahu, también apuntó a Hamás e hizo un llamado a no centrar la disputa entre pueblos: "Los invito a no pelear entre pueblos. Acá el responsable es un gobierno genocida, no el pueblo de Israel".

Así, anunció que pondrá urgencia al proyecto de ley que prohíbe la importación de productos producidos en territorios ilegalmente ocupados. Además, informó que decidió prohibir "la importación de todo producto, incluyendo armas, provenientes de Israel".

PUBLIMETRO